

Am 23. Mai 2017 fand der Elternabend zur Berufsinformation für die Jahrgangsstufe 11 von Frau Biebeler-Löffler, Herr Beinhauer und der Berufsberaterin Frau Hedwig Iro-Petri statt. Eltern und Schüler/innen des Schlossgymnasiums erhielten Informationen rund um das Thema Studium bzw. Lehre. Ab sofort sollte jeder Oberstufenschüler/in ein Berufswahlportfolio erstellen. Inhalt dessen sollte sein: Zeugnisse, Lebenslauf und Bewerbungen, abgeleistete Praktika (Nachweise, Praktikumspräsentationen), außerschulische Bereiche (Vereine, Feuerwehr, Kirchengemeinde, Jugendgruppen), Zeugnisse wie Rettungsschwimmabzeichen, Übungsleiternachweis, Führerschein. Das Berufswahlportfolio sollte von dem/ der Oberstufenschüler/in ständig aktualisiert werden. In der Jahrgangsstufe 12 erhalten die Oberstufenschüler/innen noch einmal vier Stunden Unterricht zu dem Thema „Berufswahl“.

Herr Beinhauer ist u.a. für die Berufsberatung/ Schullaufbahnberatung des Schlossgymnasiums zuständig. Die Beraterin für akademische Berufe Frau Hedwig Iro-Petri vom Hochschulteam der Arbeitsagentur Mainz steht für Fragen zu Berufswahlprozessen, Ausbildungswege, Berufs- und Studienwahl zur Verfügung. Sie ist telefonisch kostenfrei unter 0800 4 5555 00 oder online unter Mainz.271-Akademiker@arbeitsagentur.de zu erreichen.

Frau Iro-Petri stellte verschiedene Schulen vor, welchen Abschluss man dort erlangen kann und welche Zugangsberechtigung z. B. an Universitäten, Fachhochschulen man danach hat. Sie gab Einblicke in das Studium an Universitäten/ Fachhochschulen, einem dualen Studium im öffentlichen Dienst, einer dualen Hochschule Baden- Württemberg/ Berufsakademie, Berufsfachschulen und betriebliche Ausbildungen. Frau Iro-Petri gab eine Zeitschiene für Berufs- und Studienwahl. Die Bewerbungsfrist an FHs bzw. HS/ Universitäten (ohne „Hochschulstart“-Fächern) ist der 15. Januar für das Sommersemester bzw. 15 Juli für das Wintersemester (Ausnahmen möglich). Man sollte sich vorzeitig um Aufnahmepreparanden erkundigen. Für manche Studienfächer wie zum Beispiel Sport ist eine Aufnahmepreparanden nötig. Für eine Ausbildungsstelle bei Betrieben, Behörden und Berufsfachschulen sollte man sich 12 – 16 Monate vor Ausbildungsbeginn bewerben. Am 26./ 27 August findet in der Rheingoldhalle Mainz die Berufsinformationsmesse statt.

https://www.rheinhessen.ihk24.de/aus_weiterbildung/Berufsorientierung/Ausbildungsmessen/Messe_Mainz/bim_rheinhessen/1455918. Im August/ September kann man Informationen über Immatrikulationsvoraussetzungen (Praktika, Prüfungen) erhalten.

Internetadressen rund um die Themen Berufswahl, Studium, Wahl der Hochschule, Studienfinanzierung, Tests, Studienführer, Freiwillig Soziales Jahr, duales Studium, Auslandsstudium, Studienbewerbung, Bachelor/ Master, Studienplatztausch, Ausbildung mit betrieblichen Partner sowie Praktikumsbörsen händigte die Referentin aus. Diese sind auch auf der SEB Homepage nachzulesen.

Insgesamt war der Elternabend zur Berufsinformation für die Jahrgangsstufe 11 eine sehr informative Veranstaltung für Schüler/innen und Eltern.